



## **Editorial**

Muchas cosas explica la primavera en Aspe. Dentro de pocos días empezaremos a subir la montaña sagrada de nuestra Semana Santa, el peregrino de Dios aparecerá en nuestras calles, se irá acercando a la gente, acariciando a los niños e irá diciendo "Amigo, soy yo. Soy vuestro amigo".

Y es la hora de la apertura de Dios en nuestras calles, plazas y barrios. Se deja ver año tras año por donde nacieron nuestras raíces y, por encima de todo, viene a transmitirnos la enseñanza magistral del mensaje de amor y esperanza que llena nuestra Semana Santa. La emoción religiosa y el arte rivalizan en esplendores exaltando los sentidos de superación v belleza, donde el sentido religioso se suma al festivo y bullicioso de todos los visitantes en nuestra ciudad. Y todos esos recuerdos, todas esas imágenes, todas esas sensaciones, son lo que viviremos en esta Cuaresma, Semana Santa y Pascua.

Porque donde existen arterias centenarias de sangre nazarena, cada naciente primavera el amor

que llevamos dentro nos renueva el milagro de contemplar a Cristo y a su Madre. Esta Semana Santa 2015 será una vez más diferente en sus sensaciones y estrenos.

Volvamos por un instante la vista atrás. Quizás sea herencia de otros pensar que lo más importante no es lo que somos ni lo que soñamos tan sólo en nuestra pequeña parte de la historia, que quienes han estado por los siglos de los siglos, y estarán, son Jesús y su Madre María, porque aquí en Aspe, cuando amanece la primavera, ¡Jesús viene a Resucitar! para mayor gloria de Dios y orgullo de todos los aspenses de estas tierras cristianas.

En estos tiempos, donde se hace primordial agradecer, esta Hermandad quiere dar las gracias por el cariño y por el calor de todos los que hacen posible que sigamos siendo encuentro con todos nuestros vecinos y seguir creciendo con la ayuda de todos los corazones de buena voluntad.

Fernando Antón Botella Hermano Mayor



## Memoria del Curso 2013/2014

## INICIO DE CURSO Y ACTIVIDADES HASTA NAVIDAD DE 2013

#### Cabildo General de Elecciones

El 31 de mayo se reunió la Asamblea General a las 21 horas en la Casa de Hermandad, con la asistencia de treinta y cinco hermanos y Monseñor Don Fernando Navarro Cremades para la elección de la nueva Junta de Gobierno 2013/2017, resultando automáticamente elegida la junta actual al ser la única candidatura presentada y válida (la composición de la junta aparece en la portada interior del boletín.

#### Festividad del Sagrado Corazón.

El pasado viernes 7 de junio y en la festividad del Sagrado Corazón de Jesús, un grupo de costaleros de nuestra hermandad ayudó a portar las andas en la procesión que se organiza para celebrar este día.

## Cabildo General y comida de inicio de curso.

El pasado domingo 20 de octubre tuvo lugar la Asamblea General a las 12.30h en la Casa de Hermandad. Contó con la presencia de veintiséis hermanos y nueve miembros de la Junta de Gobierno. Al finalizar la misma tuvo lugar también en la casa la tradicional comida de inicio de curso.

## Festividad de la Inmaculada Concepción.

El pasado domingo 8 de diciembre, fiesta de la Inmaculada Concepción, como todos los años, un grupo de hermanos de nuestra cofradía ayudó a portar en hombros la imagen de la Inmaculada, en la procesión que organiza en esta festividad la Basílica de Ntra. Sra. Del Socorro.

## Inauguración del Belén de la Residencia de Ancianos.

El sábado 14 de diciembre a las 10.30 de la mañana tuvo lugar la inauguración del belén, que este año y como novedad, ha sido montado por el grupo joven de nuestra hermandad, demostrando una vez más su implicación y sus ganas de trabajar. Como todos los años, allí estuvieron los componentes de la Colla de Dolçainers i Tabaleters Els Valerios de Villajoyosa que acompañaron a residentes, trabajadores y a todos los que allí se congregaron con su música y su alegría.

## IV Caravana de recogida de juguetes y alimentos.

El mismo sábado 14 de diciembre y después de inaugurar el belén, partió desde la residencia, la IV Caravana de recogida de juguetes y alimentos. La Colla Els Valerios nos acompañó durante todo el recorrido, así como un gran número de pastorcitos, cabezudos e incluso Papá Noel que quiso estar con nosotros en este día tan especial para los que formamos parte de esta hermandad. La caravana hizo sus paradas en los puntos ya habituales donde la gente acudió a realizar sus donativos. El acto acabó en nuestra casa de hermandad con la tradicional comida.

## V Campaña de recogida de juguetes y alimentos.

Este año se llevó a cabo del lunes 16 al jueves 19 de diciembre en nuestra casa de hermandad y en horario de 19 a 21,30 horas. Como viene siendo habitual fueron muchos los vecinos, cofrades y no cofrades, que acudieron a nuestra casa para poder entregar juguetes, comida y ropa. Desde aquí queremos dar las gracias a todos los que colaboran

con esta iniciativa solidaria que ya se ha consolidado dentro de las actividades realizadas por nuestra hermandad. Como todos los años todo lo recogido fue entregado a Cáritas Interparroquial.

#### VIII Edición del Belén Viviente.

El sábado 21 de diciembre a las 20h. se realizó la octava edición del Belén Viviente, que como todos los años fue representada por el taller de teatro de nuestra hermandad, dirigido por Ana Reyes Guerrero.

Este año y como viene siendo habitual, contamos con la colaboración desinteresada del Ballet de Alicia Alba y como novedad, con la participación de los niños cantores de la asociación "Oquer do Caló" que con sus villancicos flamencos dieron al belén un toque de alegría y color. Este año también estuvieron con nosotros SS.MM. los Reyes Magos de Oriente que trajeron un regalo para cada uno de los niños que asistió a la representación.

Durante el descanso se hizo entrega del cartel enmarcado del belén al que ha sido su autor, este año, nuestro paisano Antonio Villalobos.

## CULTOS CUARESMALES Y PREPARATIVOS PARA LA SEMANA SANTA 2014

#### Igualá y ensayos de las cuadrillas.

La "igualá" de la cuadrilla de costaleras tuvo lugar el 12 de enero a las 12h y acabó con una comida en la Casa de Hermandad. Los ensayos empezaron el lunes 13 de enero a las 21h.

En cuanto a la cuadrilla de costaleros la "igualá" fue el domingo 2 de febrero

a las 12,30h acabando también con una comida en la Casa de Hermandad. El primer ensayo fue el jueves 20 de febrero a las 21h

## Presentación del boletín, cuadernillo cofrade y cartel anunciador de Domingo de Ramos.

El jueves 20 de febrero a las 20h y en nuestra Casa de Hermandad tuvo lugar la presentación del boletín oficial nº 14, del cartel anunciador de nuestra Estación de Penitencia del Domingo de Ramos y de "Mi Cuaderno Cofrade".

Este último ha sido una novedad y todo un éxito este año, fruto del esfuerzo y del trabajo de varios miembros de esta Junta de Gobierno, José Manuel, Nieves Pilar y Vicente. Es la primera edición de un cuadernillo pensado para los niños, donde a través de viñetas una serie de niños explican lo que es la Semana



hacen un repaso de la Semana Santa de nuestro pueblo, sus cofradías y sus costumbres.

El autor de los dibujos ha sido Antonio Villalobos al que agradecemos su implicación y su trabajo.

#### XI Donación de sangre.

El domingo 23 de febrero tuvo lugar la jornada de donación de sangre que como cada año organiza esta hermandad y que ya es un referente en los actos que organizamos. Como anécdota hay que mencionar que este año la donación comenzó tres horas y media más tarde de lo previsto por una avería que sufrió la ambulancia que transportaba al equipo que venía para realizar las extracciones.

Pasadas las 12,30 de la mañana daban comienzo las donaciones, sin embargo y a pesar del poco tiempo que hemos tenido este año, los resultados fueron muy positivos: Treinta y seis donantes presentados, de los cuales se obtuvieron treinta y seis donaciones de sangre (tres donantes eran nuevos) y cuatro donaciones de médula.

## Triduo y Besamanos a Mª Stma. Del Amor y la Misericordia.

Este año el Triduo a nuestros titulares se celebró los días 6, 7 y 8 de Marzo en la Basílica de Nuestra Sra. Del Socorro. El sábado 8 y tras la celebración de la santa misa y el canto de la Salve tuvo lugar el besamanos a Mª Stma. del Amor y la Misericordia. También estuvo en devoto besamanos el domingo 9 de marzo al finalizar las misas de 10,30 y 12h.

#### Curso básico de formación cofrade.

Durante los sábados 8 y 15 de marzo a las 16 horas y en la casa de hermandad se llevó a cabo el curso básico de formación cofrade, que este año ha sustituido a la tradicional charla a los nuevos hermanos.

Un curso que ha sido un éxito y al que han acudido alrededor de veinte personas, y que estaba abierto también a los que no pertenecían a la hermandad. De hecho dos personas que no eran cofrades asistieron al curso.

#### Función Principal de Instituto y Besamanos a Ntro. Padre Jesús del Ecce Homo.

El sábado 15 de marzo y en el Sagrario de la Basílica Ntra. Sra. Del Socorro, tuvo lugar a las 19,30h, la Solemne Función Principal de Instituto con Profesión de Fe y recibimiento de nuevos hermanos. Fue oficiada por Don Manuel Abad que estuvo tan cercano y entrañable como siempre, demostrando una vez más, el cariño que le tiene a nuestra hermandad. Diecinueve fueron los hermanos que se impusieron la medalla, siendo el primer año que se impone a los cofrades que han cumplido los 14 años.

Al finalizar el grupo joven de la hermandad, regaló a Mª Stma. del Amor y la Misericordia un rosario traído de Roma y bendecido por Su Santidad el Papa Francisco. El acto se cerró con el besamanos a Ntro. Padre Jesús del Ecce Homo. También estuvo en devoto besamanos la mañana del domingo 16 de marzo desde las 10 hasta las 13,30h.

#### Visita pastoral a nuestra casa de hermandad del Obispo Diocesano Mons. D. Jesús Murgui Soriano.

El 25 de Marzo alrededor de las 19,30h tuvimos el honor de que Mons. D. Jesús Murgui visitara nuestra casa de hermandad. Numeroso público se concentró allí para esperarle y fue recibido por los miembros de nuestra junta de gobierno, por el alcalde de nuestra localidad. D. Antonio Puerto v por el presidente de la Junta Mayor de Hermandades y Cofradías, D. Pablo Cremades Bonmatí. Vino acompañado por el Rector de la Basílica Ntra. Sra. del Socorro D. Fernando Navarro. A su llegada, y tras unas palabras de bienvenida a cargo de nuestro Hermano Mayor D. Fernando Antón, se le impuso la medalla de la hermandad y se le hizo entrega de una cesta con productos típicos de nuestro pueblo, obsequio del grupo joven. D. Jesús nos dedicó unas cariñosas palabras, donde dejó constancia de su conocimiento de nuestra hermandad y de las actividades que realizamos y nos animó a seguir

por el mismo camino. También hizo mención especial a la primera edición de "Mi cuaderno cofrade" que era para él "de lo mejor que había visto en toda su vida. Un diez total". La visita terminó con su firma en el libro de honor de la hermandad.

#### Último ensayo.

El último ensayo de las dos cuadrillas fue el jueves 3 de abril. Como todos los años y después del ensayo del encuentro nos esperaba el chocolate calentito y las tortas bobas que ya son tradicionales en este día. Como anécdota mencionar el numeroso público que se concentró para ver el ensayo y que a pesar del aire y del frío nos esperaba en una calle llena de sillas, que más bien parecía una noche de estación de penitencia que una noche de ensayo.

#### Vía Crucis con las imágenes de Ntro. Padre Jesús del Ecce Homo y Mª Stma. Del Amor y la Misericordia.

El domingo 6 de abril y casi a las 21h desde el Sagrario de la Basílica de Ntra.







Sra. del Socorro, salía en Vía Crucis las imágenes de nuestros sagrados titulares.

Con unas calles repletas de gente y un tiempo espléndido, fue avanzando la comitiva, que por segundo año consecutivo contó con numerosos componentes de la Agrupación Musical Señor del Monte, que dieron escolta a ambas imágenes. La Virgen estrenó unas andas más grandes para este acto, lo que permitió que se luciese aún más elegante si cabe. Fueron muchos los fieles que nos acompañaron hasta la Casa de Hermandad donde hicimos entrada sobre las 23h.

#### Entrega a los niños de "Mi cuaderno Cofrade".

En la tarde del Viernes de Dolores, un grupo de niños de catequesis acudió a nuestra casa de hermandad. En esta visita se les entregó el cuadernillo cofrade y varios miembros de la hermandad les enseñaron los pasos, la casa y respondió

a todas las preguntas que quisieron hacerles. Ha sido el primer año que se ha realizado esta actividad y seguro que no es el último.

## SEMANA SANTA Y PASCUA. SALIDAS PROCESIONALES.

## Domingo de Ramos, 13 de abril de 2014.

Durante la mañana del Domingo de Ramos como ya es tradicional, son muchos los fieles que se acercan para poder encender las velas que con anterioridad se han reservado, tanto del paso de misterio como del paso de palio. Las puertas de la Casa de Hermandad se abren durante toda la mañana y el olor de la cera y del incienso se mezcla con los sones de la música de fondo que son el preámbulo de lo que vendrá por la noche. Un acto totalmente consolidado entre todos los cofrades sin el cual no concebiríamos ya un Domingo de Ramos.

Por la noche y con toda la calle Guzmán el Bueno llena de gente desde mucho antes de la hora de la salida, a las 21,30h se abrían las puertas de la casa para que la cruz de guía saliera a la calle. Con un recorrido repleto de gente y un tiempo realmente espléndido se llegó a la puerta de la basílica pasadas las 22,30h. Realmente emotivo fue el encuentro en la Avenida Constitución donde no cabía un alfiler y donde nuestros pasos quedaron este año más juntos que nunca acabado el encuentro, lo que provocó el entusiasmo de todos los que allí se encontraban.

Muchos fueron los que nos acompañaron hasta la casa de vuelta, ya que la subida desde la calle Poniente hasta la entrada merece especial atención, al ir por las calles a oscuras y los pasos iluminados solo con la luz de la cera. Este año ha sido espectacular, ya que no había ni un soplo de aire y las imágenes se veían impresionantes a la luz de la candelería. A las 12,55h el paso de palio hacía su entrada en la casa cerrando un Domingo de Ramos perfecto.

#### Viernes Santo, 18 de abril de 2014.

El buen tiempo y el calor siguió siendo la tónica también en el Viernes Santo. El paso de misterio de Ntro. Padre Jesús del Ecce Homo en su Sagrada Presentación al Pueblo. andando despacio y elegante y al compás de los sones de su agrupación, El Señor del Monte de Guardamar, provocó el silencio, el respeto y la admiración de todos los que acudieron a verlo en la Procesión General del Camino del Calvario. De especial interés por su dificultad es el paso de la estrechez pasada la plaza de San Juán, el paso por el arco de la Virgen de las Nieves y el paso por la calle Virgen del Carmen.

Por la tarde el paso de palio salía de la Casa de Hermandad a las 18h para la Procesión General del Santo Entierro. Este año se retomó, como ya se había hecho otros años, el rezo del Santo Rosario durante el traslado a la plaza. La procesión discurrió con varios contratiempos al encontrarse indispuesta alguna costalera, pero el coraje y la fuerza de la cuadrilla hizo que completaran todo el recorrido y el paso de palio entraba a la Casa de Hermandad a las 23,30h con el tradicional canto de la Salve.

#### Vía Lucis.

El sábado 26 de abril, víspera de la Divina Misericordia, a las 18h Mª Stma. Del Amor y la Misericordia salía en Vía Lucis de nuestra casa de hermandad para su traslado a la basílica. Fue guiada por el equipo de capataces y contraguías del paso de misterio. Al llegar se celebró una misa en acción de gracias.

#### Comida de Pascua.

El domingo 27 de abril y como cierre se celebró la tradicional comida de Pascua. Una comida en la que aprovechamos todo el día para poner vídeos de nuestras procesiones de otros años, y donde dejamos para después del café y de degustar una gran cantidad de postres, el visionado de vídeos y grabaciones de las procesiones de este año donde revivimos todo lo acontecido durante la actual Semana Santa.

Mari Carmen Amorrich Navarro Secretaria Primera











## Ficha de la Cofradía

#### **HORARIOS**

DOMINGO DE RAMOS: Salida, 21:30; Basílica, 22:40; Constitución, 23:20; Encuentro, 23,40; Entrada cruz de guía, 00:45; Entrada paso de palio, 00:55. Tiempo Total: 3h.25 min.

VIERNES SANTO MAÑANA: Salida Casa Hermandad, 07:30; Inicio Procesión General, 9:30; Basílica, 11:55; Inicio Regreso, 12:20; entrada del paso, 13:00. Procesión General, 2h, 25 min. Tiempo total aproximado, 3h. 35 min.

VIERNES SANTO TARDE: Salida Casa Hermandad, 18.00; Inicio Procesión General, 20:00; Basílica, 22:25; entrada del paso, 23:30. Procesión General, 2h 25 min. Tiempo total aproximado, 4h. 10 min.

Nota: Los horarios hacen referencia a la Cruz de Guía, excepto cuando se indica el paso. El tiempo total aproximado el Viernes Santo incluye la Procesión General, más el tiempo aproximado de los traslados de ida y regreso.

#### **PASO DE MISTERIO**

Novedades: Ninguna.

Exorno floral: Friso y centros de claveles rojos y lirios morados el Domingo de Ramos. Friso de claveles rojos y centros de rosas rojas el Viernes Santo.

Acompañamiento musical: Agrupación Musical Señor del Monte de Guardamar del Segura.

#### **PASO DE PALIO**

Novedades: Jarrita pequeña repujada por Ramón León para completar el frontal. Exorno floral: Jarras grandes de clavel rosas blancas el Viernes Santo.



## **Anuncios y Convocatorias**

#### XI DONACIÓN DE SANGRE

DOMINGO 1 DE FEBRERO DE 2015

Se solidario. Tu sangre puede salvar vidas. Acude a la Casa de Hermandad, en la calle Guzmán el Bueno, nº 3 entre las 9h y las 13h. Debes tener entre 18 y 65 años, pesar como mínimo 50kg y gozar de buen estado de salud. Procura tomar líquidos y comer algo antes de la Donación. Ante cualquier duda pregunta al médico antes de la Donación. Después, podrás disfrutar de una magnífica gachamiga.

Organiza: La Hermandad

**Colabora:** Excmo. Ayuntamiento de Aspe, Cruz Roja de Aspe, y Centro de Transfusiones.

#### Agradecimiento:

Junta Mayor de Cofradías y Hermandades, Radio Aspe, Tele Aspe, Panadería Amelia, Panadería Carasa, Panadería Paquito, Panadería La Serranica, Panadería Bollería Casera Loli. Panadería Emilio, Panadería El Colero, Carnicería Inmaculada, Carnicería Supermercado Piedad. Carnicería Alfredo Díez. Carnicería Vicente Galvañ, Carnicería Jose María Ferrer, Carnicería Pablo Díez, Carnicería El Serrano, Frutas Hnos. Pastor, Frutas La Rubia, Frutas Carlos Miralles "El Platanero", Bodegas Juan de Dios, Anís Salas, Distribuciones Monforte del Cid, Mesón Restaurante y Catering Ya, Dialprix Aspe v otras firmas colaboradoras.

#### REPARTO DE PAPELETAS DE SITIO, CRUCES Y CERA

Los hermanos que vayan a participar en las salidas procesionales deben recoger su cirio (o su cruz los niños que no hayan hecho la Primera Comunión) los días: LUNES 16 y MARTES 17 de MARZO de 20:00 a 21:30 horas en la Casa de Hermandad. Será imprescindible estar al corriente en todos los pagos.

La devolución de los restos del cirio y las cruces se realizará los días LUNES 13 y MARTES 14 de ABRIL de 20 a 21:30 horas.

#### CHARLAS DE FORMACIÓN PARA LOS NUEVOS HERMANOS

SÁBADO 21 DE MARZO, a las 16,30 horas en la Casa de Hermandad.

#### **COMIDA DE PASCUA DOMINGO 12 de ABRIL**

Festividad de la Divina Misericordia
Se celebrará en la Casa de Hermandad. Quienes lo deseen pueden inscribirse en el tablón de anuncios de la Casa de Hermandad o por teléfono:

CANO: 677 457 576

#### VENTA DE ARTÍCULOS CON LA IMAGEN DE NUESTROS TITULARES

Recordamos que se pueden adquirir rosarios, llaveros, pulseras y demás artículos.

CONTACTAR CON PIEDAD: 667 481 184

## Programa de Cultos y Procesiones 2015

## JUEVES 19 DE FEBRERO Primero de Cuaresma.

Basílica Nuestra Señora del Socorro, a las 18.30 horas.

REZO DEL SANTO ROSARIO Y EJERCICIO DEL TRIDUO en honor a Nuestro Padre Jesús del Ecce Homo y a María Santísima del Amor y la Misericordia. Seguidamente, SANTA MISA, finalizando con el canto de la Salve a la Santísima Virgen.

#### **VIERNES 20 DE FEBRERO.**

Basílica Nuestra Señora del Socorro, a las 18.30 horas.

VIA CRUCIS PARROQUIAL Y EJERCICIO DEL TRIDUO en honor a Nuestro Padre Jesús del Ecce Homo y a María Santísima del Amor y la Misericordia. Seguidamente, SANTA MISA, finalizando con el canto de la Salve a la Santísima Virgen.

#### SÁBADO 21 DE FEBRERO.

Basílica Nuestra Señora del Socorro, a las 18.30 horas.

REZO DEL SANTO ROSARIO Y EJERCICIO DEL TRIDUO. Seguidamente SANTA MISA CON FUNCION SOLEMNE en honor a Nuestro Padre Jesús del Ecce Homo y a María Santísima del Amor y la Misericordia.

A su finalización, tras el canto de la Salve a la Santísima Virgen, DEVOTO BESAMANOS A MARÍA SANTÍSIMA DEL AMOR Y LA MISERICORDIA.

#### **DOMINGO 22 DE FEBRERO.**

Basílica Nuestra Señora del Socorro. DEVOTO BESAMANOS A MARÍA SANTÍSIMA DEL AMOR Y LA MISERICORDIA. La imagen de Nuestra Sagrada Titular será expuesta en Besamanos a la finalización las misas de 10.30 y 12h.

#### SABADO 28 DE FEBRERO.

En el sagrario (Basílica Nuestra Señora del Socorro), a las 19:30 horas.

Rezo del SANTO ROSARIO. Seguidamente, SANTA MISA CON FUNCION PRINCIPAL DE INSTITUTO

y Ceremonia de Recibimiento de los nuevos hermanos. A la finalización de la Eucaristía, tras el canto de la Salve a la Santísima Virgen, devoto BESAMANOS a Nuestro Padre Jesús del Ecce Homo.

#### DOMINGO 1 DE MARZO.

En el sagrario (Basílica Nuestra Señora del Socorro), de 10 a 13:30 horas.

DEVOTO BESAMANOS A NUESTRO PADRE JESÚS DEL ECCE HOMO.

#### **DOMINGO 22 DE MARZO.**

Al finalizar la misa de las 19:00 horas y desde el SAGRARIO de la Basílica Nuestra Señora del Socorro solemne VIA CRUCIS con las imágenes de Nuestro Padre Jesús del Ecce Homo y de María Santísima del Amor y la Misericordia, desde el SAGRARIO (Basílica de Nuestra Señora del Socorro) hacia la Casa de Hermandad.

ITINERARIO: Capilla del Sagrario de la Basílica de Nuestra Señora del Socorro, Plaza Mayor, Arco de la Lonja, Vicente Calatayud, Las Parras, Honda, Severo Ochoa, San Pascual, Puente El Baño, Avenida de Navarra, Poniente, Guzmán El Bueno y Casa de Hermandad.

Nota: Los fieles que lo deseen podrán coger de las andas de Nuestros Sagrados Titulares, organizándose turnos a tal efecto. Del mismo modo, quién lo desee podrá acompañar a las imágenes con velas que facilitará la hermandad.

#### DOMINGO DE RAMOS, 29 DE MARZO.

Casa de Hermandad C/ Guzmán el Bueno Nº3, a las 21.00 horas.

ESTACIÓN DE PENITENCIA DE LA HERMANDAD Y COFRADÍA DE NUESTRO PADRE JESÚS DEL ECCE HOMO EN SU SAGRADA PRESENTACIÓN AL PUEBLO Y MARÍA SANTÍSIMA DEL AMOR Y LA MISFRICORDIA.

A las 21,30 horas el cortejo procesional saldrá desde la calle Guzmán El Bueno por Poniente, Avenida de Navarra, Puente El Baño, Avenida de la Constitución, Genaro Candela, Santa Teresa, Plaza Mayor, Basílica de Nuestra Señora del Socorro, Francisco Candela, Goya, San José, Avenida de la Constitución, Puente El Baño, Avenida de Navarra, Poniente, Guzmán El Bueno y Casa de Hermandad.

#### **VIERNES SANTO, 3 DE ABRIL**

Casa de Hermandad C/Guzmán El Bueno nº3, a las 7,30 horas.

Traslado del paso de NUESTRO PADRE JESÚS DEL ECCE HOMO EN SU SAGRADA PRESENTACIÓN AL PUEBLO para integrarse en el cortejo de la **PROCESIÓN GENERAL DEL CAMINO DEL CALVARIO**. A la finalización, regreso en procesión a la Casa de Hermandad, recogiéndose alrededor de las 13 horas.

Casa de Hermandad C/Guzmán El Bueno nº3, a las 17,45 horas.

Traslado en SANTO ROSARIO del paso de MARÍA SANTÍSIMA DEL AMOR Y LA MISERICORDIA para integrarse en el cortejo de la PROCESIÓN GENERAL DEL SANTO ENTIERRO. A la finalización, regreso en procesión a la Casa de Hermandad, recogiéndose alrededor de las 23:30 horas.

#### **SABADO 11 DE ABRIL.**

Vispera de la festividad de la Divina Misericordia. A las 18:00 horas.

TRASLADO EN SOLEMNE VIA LUCIS de la imagen de María Santísima del Amor y la Misericordia desde la Casa de Hermandad hacía el Basílica de Nuestra Señora del Socorro. A LAS 20 HORAS, MISA DE ACCIÓN DE GRACIAS CON LA FELIGRESÍA DE LA BASÍLICA.

ITINERARIO: Casa de Hermandad, Guzmán El Bueno, Poniente, Avenida de Navarra, Puente El Baño, San Pascual, Severo Ochoa, Honda, Las Parras, Vicente Calatayud, Arco de la Lonja, Plaza Mayor, Basílica de Nuestra Señora del Socorro.

NOTA: Los fieles que lo deseen podrán coger de las andas de la Santísima Virgen, organizándose turnos a tal efecto. Del mismo modo, quién lo desee podrá acompañar a la imagen con velas que facilitará la Hermandad.

## Ofrenda de Velas y Flores

Como todos los años, las personas deseen hacer una petición o agradecer algún favor recibido, podrán ofrecer una vela o flores a Nuestro Padre Jesús del Ecce Homo y a María Santísima del Amor y la Misericordia, que podrán recoger finalizadas las procesiones.

#### **PASO VIRGEN**

VELA LISA	.12 €
VELA RIZADA (flores cera) PEQ	
VELA RIZADA MEDIANA	.65 €
VELA RIZADA GRANDE	.75 €

JARRA DE FLORES PEQUEÑA (DOMINGO DE RAMOS)......15 € JARRA DE FLORES GRANDE.....20 €

#### PASO ECCE HOMO

VELA CODAL	5 €
CENTRO DE FLORES	Acres 1
(DOMINGO DE RAMOS	)15 €

#### CONTACTAR CON:

JOSÉ MANUEL MIRALLES
620197495
INMACULADA ALBEROLA
654340593

#### **ENCENDIDO DE LA CANDELERIA**

Las personas que hayan ofrecido una vela a los Sagrados Titulares, podrán encenderla ellas mismas el DOMINGO DE RAMOS entre las 11:30 y 13:30 h.

En este horario toda persona que lo desee podrá visitar los pasos de Nuestros Sagrados Titulares expuestos en nuestra Casa de Hermandad en C/ Guzmán El Bueno, 3 (Aspe) (Barrio El Castillo).

#### RECOGIDA CERA OFRECIDA

LUNES 13 Y MARTES 14 DE ABRIL de 20 a 21:30 horas, en la Casa de Hermandad

#### **RECOGIDA DE FLORES**

Centros del paso del Señor y jarras pequeñas del paso de la Virgen al finalizar la Estación de Penitencia el Domingo de Ramos. Para las jarras grandes del paso de la Virgen consultar con los encargados de los donativos.

### **Novedades 2015**

Las novedades de la cofradía para esta Semana Santa serán la finalización de la talla y barnizado de la canastilla del paso de misterio, por Oscar Caballero Labrado y la realización de una nueva saya de seda blanca brocada en oro, para María Santísima del Amor y la Misericordia confeccionada por José Manuel Lozano, vestidor de la Esperanza Macarena de Sevilla.



## Presentación de la talla del paso del Señor.



## El proceso de realización.

Allá por el año 1996 comenzó a fraguarse el proyecto con una primera visita al taller de Manolo Caballero Farfán. También visitamos el taller de Manuel Guzmán Bejarano, uno de los grandes maestros tallistas del siglo XX junto a Antonio Martín Fernández, pero ambos ya en el ocaso de su vida artesanal. Finalmente optamos por las figuras emergentes de los Hermanos Caballero, hijos de Manuel Caballero Farfán, que se convertirían en el taller de referencia de la primera década del siglo XXI, cogiendo el testigo de los citados grandes maestros.

Manolo, Curro y Federico se acababan independizar su padre. de fundamentalmente conocido por su labor de carpintería para pasos y altares, para dedicarse también a la talla, contando ya con importantes proyectos y un futuro muy prometedor. El hijo de Curro, Oscar Caballero, con apenas 13 años, empezaba a destacar en el diseño. Sin duda, la primera clave del éxito de un taller de este tipo es disponer de un magnífico proyectista que le otorque su propio sello. Y así se iba a demostrar en los años siguientes, conforme Oscar fue evolucionando en su labor, que tiene tal vez su máximo exponente en el impresionante paso del Santísimo Cristo de las Aguas de Sevilla.

A su gran imaginación y a su habilidad con el lápiz se deben los mejores trabajos del taller Hermanos Caballero tales como, además del citado, los pasos del Stmo. Cristo de las Cinco Llagas de la Hermandad de la Trinidad de Sevilla, el de los Salesianos de Málaga, el del Stmo. Cristo de la Agonía y Sta. María Magdalena de Elche, etc.; y soberbios retablos como el del Stmo. Cristo de



la Sangre, de la Hermandad de San Benito, en su iglesia de Sevilla. Él mismo, siendo todavía un adolescente, se encargó de diseñar nuestro paso, de estilo barroco, con unas líneas muy valientes, más propias de pasos destinados a una sola imagen, como un nazareno o un crucificado, pero con unas dimensiones pensadas para un paso de misterio.

En una primera fase se realizó la parihuela, mesa en la que el Señor del Ecce Homo procesionó solo, sobre un monte de claveles rojos e iluminado por cuatro hachones de cera roja, entre los años 1997 y 2000, dejando una estampa que ha quedado grabada en la mente de



muchos cofrades y que la hermandad no descarta en recuperar para las andas del Via Crucis.

El 26 de abril de 1999 se cerraba con Hermanos Caballero el contrato para la ejecución de la primera parte del proyecto que consistiría en la realización de la carpintería de la canastilla, que se estrenaría en la Semana Santa de 2000, dejando atrás la imagen del Señor del Ecce Homo sobre el monte de claveles rojos, pero conservando todavía los cuatro hachones de cera del mismo color.

La necesidad de construir la Casa de Hermandad, debido a las dificultades encontrar locales con las para dimensiones apropiadas para preparar los pasos de la hermandad para sus salidas procesionales, así como la prioridad que se daría después a la realización de las imágenes secundarias del misterio de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, dado que el paso se veía muy grande para la sola imagen del Señor, motivaron que el provecto avanzase a un ritmo inferior al inicialmente previsto.

Aun así, en la Semana Santa de 2004 se estrenaría la talla del frontal de la canastilla, junto con una fabulosa cartela repujada en plata por Ramón León Peñuelas y el año siguiente, un juego de cuatro candelabros de guardabrisas para las esquinas del paso que sustituirían a los provisionales hachones de cera.

En la Cuaresma de 2008 se produciría un nuevo e importante avance en la realización del paso de misterio. El 17 de febrero de ese año es una de las



fechas que marcarán la historia de esta hermandad. En una fabulosa y solemnísima Función Principal de Instituto, la primera tras ser erigida canónicamente la hermandad, el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Orihuela-Alicante, D. Rafael Palmero Ramos, bendecía las imágenes secundarias del misterio de la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo, talladas por el imaginero Fernando Aguado Hernández, con el paso bellísimamente preparado delante de la capilla de San José y estrenando los dos candelabros centrales y el



sitial de tres columnas que representa el palacio de Poncio Pilato, en fase de carpintería.

En la Procesión Extraordinaria que se celebraría tras la Función Solemne para trasladar el paso de la Basílica a la Casa de Hermandad, el mismo sería portado por primera vez a costal tras haberse realizado la correspondiente reforma de la parihuela.

Sin embargo, en los años posteriores el proyecto de talla del paso se vería nuevamente frenado, en esta ocasión a causa de las dificultades del taller motivadas por la situación económica general, que les obligó a centrarse en otros proyectos a realizar en periodos más cortos y que por tanto generasen una mayor liquidez, como sería el caso del paso del Santísimo Cristo de las Cinco Llagas, de la Hermandad de la Trinidad de Sevilla.

En 2011, los Hermanos Caballero realizan una nueva parihuela, 40 cm. más larga que la primitiva, ampliando la canastilla en idéntica proporción, permitiendo una mayor comodidad en el trabajo de los costaleros y dando una mayor amplitud a la escena del misterio, que ganaría también en visibilidad al



reducir la altura de los candelabros de las esquinas en quince centímetros. Ese mismo año tallan y barnizan el sitial y al año siguiente, barnizan también los candelabros del paso. Pero las mencionadas dificultades del taller impedirán avanzar en la talla de la canastilla.



Así, en 2014 Oscar Caballero decide independizarse de su familia y la hermandad. previo acuerdo Hermanos Caballero. le confía la finalización del proyecto. Será Oscar Caballero, quién diseñó el paso en su conjunto, quién finalice en 2015 el proceso de talla de la canastilla, que será barnizada a muñequilla, en color caoba con detalles de madera de cedro en su color, por el taller de José Luis Morales, también salido en su día del taller de Hermanos Caballero

La canastilla se compone de un sinuoso bombo central con talla calada de motivos vegetales, sobre y bajo el cual se pueden apreciar unas voluptuosas escocias y moldurones. En los cuatro ejes centrales del paso figuran cuatro cartelas con talla de motivos vegetales y flores, con cuatro óvalos que albergarán en el futuro cuatro cartelas que representarán escenas del juicio de Jesús. Si bien en la actualidad sólo está realizada la que va situada en el frente, magnífica obra labrada por Ramón León Peñuelas con figuras corpóreas que representan el momento en que Caifás condena a Jesús. la secuencia se completará con las escenas de Jesús abofeteado por un servidor en casa de Anás, Jesús en el momento de ser despreciado por el Rey Herodes y Jesús en el primer interrogatorio de Poncio Pilato antes de ser mandado flagelar.

El propio misterio que representa el paso del Ecce Homo, la Sagrada Presentación de Jesús al Pueblo después de ser flagelado y coronado de espinas, completa el proceso del juicio de Jesús que narran los evangelistas. Los cuatro Evangelistas. San Mateo, San Marcos, San Lucas y San Juan, en talla policromada, irán en un futuro en las cuatro capillas situadas en los costados de la canastilla sobre las que se sientan cuatro querubines que portan una levenda con sus nombres. Estos querubines, que siguen el estilo barroco inspirado por los realizados por Rafael Barbero en 1958 para el paso de Jesús de las Penas de San Vicente, de Sevilla, son obra de Francisco Fernández Enríquez y un detalle del propio Oscar Caballero hacia la Hermandad en agradecimiento a la confianza depositada en él.

En la construcción de estas capillas destaca el trabajo de carpintería, que sobresale entre la talla barnizada en distintas tonalidades que predomina en el resto del canasto, culminándose con la imaginería policromada, de forma que en el conjunto de la obra, queden



suficientemente resaltadas las labores y el arte de los distintos oficios intervinientes en su realización.

En las cuatro esquinas del paso se observan también cuatro cartelas de talla con cuatro óvalos en el centro que en este caso se completarán en el futuro cuatro escenas del Nuevo Testamento, alusivas al origen divino de Jesús. Estas cuatro escenas podrían ser, en principio, la Adoración de los Reyes Magos, en el momento en que le es presentado el incienso que desde la antigüedad era ofrecido a los dioses; el Bautismo de Jesús, en el momento en que el Espíritu Santo se posó sobre su cabeza mientras se escuchaba la voz de Dios diciendo "Este es mi Hijo Amado"; la Transfiguración en el Monte Tabor, en la que los apóstoles vieron a Jesús sentado junto a Moisés y al profeta Elías; y la Ascensión al Cielo. tras vencer a la muerte con su gloriosa Resurrección. Queda también el futuro la realización de los cuatro respiraderos, que habrán de salir también del taller de Oscar Caballero, que a buen seguro se confirmará en breve como uno de los grandes exponentes de la artesanía de la talla de madera en Sevilla.

Vicente Botella Tolmos

## Mensaje del Autor



Lo primero que os quiero transmitir es mi gratitud a la Hermandad por confiar en el apellido "Caballero", ya que fueron casi tres generaciones de mi familia las que intervinieron en este proyecto.

Mi abuelo fue la primera toma de contacto, seguido por la ejecución de la obra de mi padre y mis tíos y, por último, la terminación del mismo por un servidor.

Supongo que cuando lo termine sentiré nostalgia, ya que este paso ha pasado por las tres etapas de mi vida: infancia, adolescencia y principio de madurez. Le tengo también un cariño especial porque, como es lógico, ha pasado por las tres fases de un artista: aprendiz, oficial y maestro. En conclusión, resume mi vida. Será duro despedirme

de él. Tan duro como ha sido tallarlo –permitidme una pequeña y cariñosa ironía, porque cuando la madera se lleva tanto tiempo cortada se endurece-, pero espero que la hermandad se sienta orgullosa de haber sacado un proyecto de tal magnitud.

Agradecer sobre todo a ese equipo humano, hermandad o amigos -no sé cómo llamaros- no solamente por la confianza depositada en mí, sino por el trato que me habéis dado, por cariño y por la paciencia que habéis tenido.

Sois el ejemplo que pongo a otras hermandades, para que vean cómo hay que hacer las cosas, despacito y con buena letra. Porque nadie preguntará "¿Cuánto ha costado?" o "¿En qué tiempo lo han hecho? sino que más bien dirán "Es una obra de arte".

Entonces, lo que antes tenía tanta importancia pasará a un segundo plano. Y lo mejor de todo, creo yo, es haberlo vivido, poder contárselo a nuestros nietos y que nuestros nombres pasen a la historia por dejar un patrimonio en la ciudad.

Oscar Caballero Labrado autor



## **Publicidad**













Avda. 3 de agosto, 42 03680 ASPE (Alicante) Tfno. 96 549 16 66 Fax. 96 549 50 94 Móvil 670 31 48 42 cateringya@cateringya.com www.cateringya.com





AVDA, PINTOR PASTOR CALPENA, I, BJ - ASPE





















### Carmencita

















#### Nuestro Agradecimiento:























# RECREATIVOS ARA, S.A.

E. O. 89

Las Parras, 7
Tel Administración 96 549 14 70
Tel. Servicio Técnico 96 549 03 58
03680 ASPE (Alicante)





#### SIMBOLO DE CONFIANZA

www.almudenaseguros.es

C/ Lepanto, 22 - Bajo ASPE (frente parada de autobuses y junto centro de Salud)



## **LA CARRASCA**

CONSTRUCCIONES PARQUES INFANTILES GESTION COMUNIDADES

965 49 38 44 | 659 59 33 13 grupocarrasca@hotmail.com





## Cuidamos de tu salud Nuestra vocación ERES TÚ



# HOSPITAL DEL VINALOPO Público, gratuito y para todos

#### Hospital del Vinalopó, en Elche

Combinamos la más avanzada tecnología con profesionales altamente cualificados para ofrecerle un servicio PÚBLICO de máxima calidad Amplia variedad de servicios Cirugía Cardíaca Cirugía Vascular Cirugía Torácica Cirugía Maxilofacial Medicina Nuclear

Para más información puede contactar con nosotros:

- Teléfono 966679800
- Correo electrónico: info@vinaloposalud.com

